
 

 

                         
 
                  Educación 
                  Castilla-La Mancha  
 

MESA SECTORIAL DE PERSONAL DOCENTE NO UNIVERSITARIO 
Sesión ordinaria. Toledo, 21 de marzo de 2022, 10:30 horas 

 

Asistentes por parte de la Administración: José Manuel Almeida (Director General), 
Carlos Amieba (Jefe de Relaciones Laborales), Miguel Ángel Ballestero (Jefe de servicio 
de enseñanzas régimen especial) y Jacinto Rodríguez (Jefe de Servicio académico de 
formación profesional). 

Asistentes por parte de CSIF-CLM: José Antonio Ranz y Jorge Hierro. 

Orden del día:  

1. Aprobación, si procede, de las actas de las sesiones de 14 de abril de 2021, 17 
de mayo de 2021, 20 de octubre de 2021, 29 de octubre de 2021, 26 de 
noviembre de 2021, 21 de diciembre de 2021, 17 de enero de 2022 y 25 de 
enero de 2022. 

2. Borrador de decreto por el que se aprueba el plan de estudios de primer y 
segundo cursos de las enseñanzas artísticas superiores de Arte Dramático, 
especialidad Interpretación, en la Comunidad Autónoma de Castilla-La 
Mancha. 

3. Borradores de Decretos de Formación Profesional. 
4. Ruegos y preguntas 

 

PREVIO CONJUNTO DE ANPE, STE-CLM, CCOO, CSIF Y UGT SOBRE EL PACTO DE 
ORDENACIÓN DE LISTAS DE INTERINOS 

 
Los sindicatos ANPE, STE-CLM, CCOO, CSIF y UGT, firmantes del actual Pacto de 
ordenación de las bolsas de trabajo del personal docente interino, queremos trasladar 
a la Consejería de Educación las siguientes propuestas para la modificación y adaptación 
del mismo, con el objetivo de dar mayor estabilidad y tranquilidad al profesorado 
interino de Castilla-La Mancha. 
 
Los sindicatos representativos del profesorado en esta Mesa de negociación hemos 
acordado por unanimidad que la nota de los procesos selectivos convocados desde el 
01/01/2010 no tenga caducidad. Asimismo, hemos acordado la no caducidad de las 
notas en el caso de especialidades no convocadas con posterioridad a esa fecha, en el 
que podrá utilizarse la nota final obtenida en la fase de oposición de la convocatoria 
inmediatamente anterior al 01/01/2010. 



 

 

 
En definitiva, todos los sindicatos representativos de la Mesa Sectorial del profesorado 
de enseñanza pública no universitaria solicitamos a la consejería de Educación que 
presente un nuevo documento que modifique el actual Pacto de Ordenación de Listas 
de Interinos incluyendo la propuesta anteriormente señalada, para poder negociarlo en 
una Mesa Sectorial y pueda entrar en vigor lo antes posible. 
 
Asimismo, pedimos el cumplimiento del compromiso del Director General de Recursos 
Humanos y solicitamos que se lleve a cabo la negociación de una nueva Orden de 
Interinos con el objetivo de mejorar el proceso de adjudicaciones y las condiciones 
laborales del personal funcionario interino. 
 
 
RESPUESTA DE LA ADMINISTRACIÓN 
 
Estamos trabajando en un nuevo pacto. Lo estudiarán. No saben si técnicamente va a 
ser posible. Pasará por mesa sectorial. 
 
 
 

1. Se aprueban las actas de las sesiones de 14 de abril de 2021, 17 de mayo de 2021, 20 
de octubre de 2021, 29 de octubre de 2021, 26 de noviembre de 2021, 21 de 
diciembre de 2021, 17 de enero de 2022 y 25 de enero de 2022. 
 

2. Sobre el borrador de decreto por el que se aprueba el plan de estudios de 
primer y segundo cursos de las enseñanzas artísticas superiores de Arte 
Dramático, especialidad Interpretación, en la Comunidad Autónoma de Castilla-
La Mancha, interviene Miguel Ángel Ballesteros. Piensan que interpretación, 
arte dramático podía tener mayor demanda, mejor implantación. Se ha abierto 
la Escuela de Arte Dramático y esta especialidad de interpretación es la que 
más salidas puede tener de cara al mundo laboral, por eso han optado por la 
especialidad de interpretación. La intención es a medio plazo implantar una 
segunda especialidad. Es un centro nuevo, una especialidad nueva, no hay 
profesorado de esta especialidad, como si ocurre con diseño o con música.  

En cuanto al plan de estudios se ha optado por primero y segundo y una vez 
que se incorpore profesorado también especialistas se podrá colaborar en un 
plan de estudios propio.  

En cuanto al contenido del proyecto viene recogido en la normativa que regula 
los requisitos mínimos y se contempla en 4 cursos. Se va a aplicar la normativa 
del conservatorio superior de música. Se ha revisado la normativa y no hay 
ningún problema de aplicación. 

 



 

 

CSIF considera oportuno que pase por Mesa Sectorial el plan de estudios de 
primer y segundo curso de las enseñanzas de Arte dramático, especialidad 
interpretación. 
 
La organización de este plan nos parece acertada, debe primar lo práctico sobre 
la teoría. 
 
Es necesario dotar de los medios materiales, saber cómo se va a hacer y de los 
recursos humanos necesarios para llevarlo a la práctica, si van a ser especialistas, 
si se van a ordenar en lista de interinos, etc. 
 
 
Respuesta de la ADMINISTRACIÓN 
 
Será un código particular a todos los efectos. Posiblemente en el mes de abril 
pueda estar acabada la obra, no saben por dónde estará la entrada. Habrá que 
dotar de un número registral, de lo cual se encargará la delegación. 
 
Respecto a la contratación del profesorado, ésta tendrá que cumplir los 
requisitos que recoge la norma. Tiene que ser profesorado específico que recoge 
el RD del año 2000. Es posible que en breve el ministerio publique un nuevo RD 
en torno a este tema. No puede ser cualquier profesor, un profesor de EF no 
puede impartir docencia de estas enseñanzas. Están valorando qué tipo de 
profesorado contratar y está por ver qué tipo de gestión se hace. Habrá que 
valorar si profesorado especialista o profesorado funcionario de carrera. Otras 
comunidades autónomas están haciendo las dos cosas. En casi todas exigen el 
título superior de arte dramático, y aquí se podría crear una bolsa de este tipo, 
pero insiste, que lo están valorando. Puede también que no sea lo idóneo que 
un profesor nuevo que acaba de licenciarse imparta este tipo de enseñanzas 
superiores, pero en cualquier caso deberá cumplir los requisitos que recoja la 
norma.  
 
José Manuel Almeida aclara que es muy difícil conseguir profesorado de estas 
materias, principalmente porque son jornadas reducidas, sobre todo los 
primeros años. Están valorando recurrir a otras comunidades que tienen bolsas 
de este tipo, que han pasado ya por una selección. 
 
En cuanto al Equipo Directivo, consultando a Extremadura, por ejemplo, empezó 
siendo profesorado no especializado, pero poco a poco se fueron traspasando 
estas funciones al profesorado especializado. 
 
 

3. Sobre los borradores de decretos de formación profesional, interviene por parte 
de la Administración Jacinto Rodríguez, definiendo apuntes sobre algunos de ellos: 



 

 

 
Técnicos de impresión grafica: está implantada sólo en Guadalajara. Hay una 
empresa que necesita personal con este perfil. Ha sido un decreto hecho en 
colaboración con el departamento que hay en Alovera. 
 
Ciclo formativo de GM de conducción de vehículos: a nivel nacional no está muy 
implantado, es de difícil implantación. Determinadas empresas de logística, 
paquetería y transporte de Cuenca y Albacete demandan este tipo de personal. 
 
Ciclo formativo de GS de movilidad: es un ciclo formativo nuevo, no está 
implantado a nivel nacional. Está básicamente dirigido a profesores de 
autoescuela.  
 
Los otros diecisiete son de sectores muy punteros. Están pensados para dar una 
respuesta de forma rápida a las empresas. Ya hay implantados ocho de ellos. En 
breve sacarán oferta e implantación de estos cursos de especialización. Los 
centros que oferten estos cursos de especialización tienen que ser centros que 
den acceso a estas enseñanzas superiores. Tratan de adaptarse a la realidad de 
cada centro, si hay un docente que quiere impartir estas enseñanzas, etc… 
 
 
En CSIF creemos que hay que apoyar la FP, se va a generar empleo, pero pedimos 
profesorado fijo.  
 
Estos currículos se ajustan a los Decretos nacionales donde CSIF ya hizo sus aportaciones 
puntuales. 
 
En el desarrollo de las enseñanzas se debe poner énfasis en los contenidos 
prácticos. 
 
Es necesario dotar de los medios materiales y de los recursos humanos 
necesarios para llevarlos a la práctica. 
 
A la hora de adjudicar estas enseñanzas al profesorado debemos tener en cuenta 
el cambio de los profesores del cuerpo 591 al cuerpo 590. 
 
Asimismo, y dado que hablamos de Formación Profesional, CSIF solicita 
información sobre el Plan de los Centros Integrados de Formación Profesional, 
dado que en algunos lugares está “parado”. 
 
 
 
 
 



 

 

Respuesta de la Administración 
 
El objetivo es tener un centro integrado en cada provincia, aunque la tendencia 
sea ampliar lo que se pueda. Quieren en los nuevos que están creando seguir la 
estructura de los centros que tiene el País Vasco, con aulas configurables, etc.  
 
Coinciden en que el propio departamento asuma los módulos de especialización. 
Hacen todo lo posible para que se forme el profesorado. En algunos 
departamentos el profesorado no quiere asumirlo, prefiere formarse y luego 
asumirlo, por eso no les queda más remedio que convocar a otro profesorado. 
 
En cuanto al tema del poco tiempo de inglés, aclaran que para todo tienen dos 
horas, el inglés técnico está definido en dos módulos de dos horas. Por otro lado, 
están pensando en ofertar ciclos formativos en la modalidad bilingüe. 
 
En cuanto al desfibrilador, están cumpliendo lo que dice la normativa al respecto.  
 
 

4. Ruegos y preguntas. 
 
CSIF 

 
a) Dado que el presidente regional anunció en octubre que se iba a negociar un 

nuevo acuerdo de itinerancias antes de final de marzo de 2022, preguntamos 
¿cuándo va a pasar por Mesa Sectorial este nuevo acuerdo de itinerancias? e 
instamos a que la negociación se de lo antes posible ya que los docentes 
itinerantes no pueden permanecer más tiempo en una situación que 
consideramos injusta. 

 
b) Solicitamos información sobre cuándo se va a empezar a negociar el nuevo 

Pacto de interinos. 
 

c) Es necesario negociar de forma urgente la reversión de los recortes: bajada de 
horas lectivas, bajada de ratio, vuelta al profesor de apoyo en educación infantil, 
… 

 
d) CSIF solicita información sobre las fechas de las próximas adjudicaciones de 

sustituciones y de las adjudicaciones públicas telemáticas 

 
e) ¿Se va a redactar de nuevo el tema de los días de libre disposición (mocosos) 

para los docentes que tienen una sustitución?  

 



 

 

f) ¿Cuándo tiene pensado la Consejería desarrollar las licencias por estudios 
retribuidas y sin retribuir? Es necesario desarrollar, el punto 5 Licencias por 
estudios. A partir del curso 2019/20 el personal docente funcionario de carrera 
podrá solicitar una licencia por estudio no retribuida, con una duración de un 
curso completo (1 de septiembre a 31 de agosto) o en períodos de cinco meses 
(del 1 de septiembre al 31 de enero; del 1 de febrero al 30 de junio) y no podrá 
volver a solicitar el mencionado permiso, en cualquiera de sus modalidades, 
hasta cuatro cursos después de la finalización del último período disfrutado de 
la Resolución de 23/07/2018, de la Secretaría General, por la que se dispone la 
publicación del acuerdo de la mesa sectorial del personal docente no 
universitario relativo a las medidas complementarias al II Plan para la 
conciliación de la vida personal, familiar y laboral de las empleadas públicas y 
de los empleados públicos de la Administración de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha (31/07/2018). 

 
g) ¿Cuándo tiene pensado la Consejería desarrollar la compatibilidad? Así es 

necesario desarrollar el punto 8. Incompatibilidades. Se regulará la 
incompatibilidad para la realización de las actividades privadas contempladas 
en la ley para el personal docente con jornada a tiempo parcial de media jornada 
o inferior de la Resolución de 23/07/2018, de la Secretaría General, por la que 
se dispone la publicación del acuerdo de la mesa sectorial del personal docente 
no universitario relativo a las medidas complementarias al II Plan para la 
conciliación de la vida personal, familiar y laboral de las empleadas públicas y 
de los empleados públicos de la Administración de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha (31/07/2018). 

 
h) Evaluación: ¿hay instrucciones “aclaratorias” además del Decreto 8/2022 de 

CLM y de la Resolución de 15/02/2022 de CLM? Hay muchas dudas sobre el 
calendario para Primaria y Secundaria, así como sobre la “eliminación” de la 3ª 
evaluación, … 

 
i) Reclamaciones del Baremo del CGT: ¿se aplica la sentencia sobre las titulaciones 

de idiomas según el marco europeo para que todas sean puntuables? 

 
j) ¿Tiene pensado la Consejería de Educación publicar o complementar el Decreto 

8/2022 de CLM y la Resolución de 15/02/2022 sobre evaluación? Hay centros 
que tienen muchas dudas al respecto. 

 
k) Competencia digital: ¿cómo se puede certificar la competencia digital que no 

puedan o no quiera formarse en lo que ofrece la Consejería? (ejemplo: dado que 
hay una normativa de certificación lingüística, existe también normativa sobre 
equivalencias en este tipo de certificados?, ¿podremos realizar cursos de 
certificación digital y se nos certifica u homologa? ¿cómo acceder a esta 



 

 

formación quienes no están en servicio activo como docente (asesores, 
liberados, etc)? 

 
l) ¿Cuándo se va a anunciar que los interinos sustitutos van a tener contrato 

durante el verano como anunció en una Mesa el director general? 
 

m) ¿Por qué los docentes, por titulación o por formación, tienen que hacer el curso 
de competencia digital? Debería convalidarse la titulación al igual que se hace 
con el tema de idiomas. 

 
n) Sobre la resolución del 10/03 sobre procedimiento, solicitud y calendario de 

realización de las pruebas de EEOOII en relación al acceso a dichas pruebas por 
parte del profesorado de EEOOII, venimos a plantear un problema que ya 
denunciamos en la Mesa de 29 de octubre atendiendo a la normativa que había 
entonces (en concreto el Decreto 89/2018, de 29 de noviembre y la Orden 
149/2020, de 26 de agosto), que pedimos que se cambiara, incluso hicimos una 
propuesta de redacción, pero que hemos comprobado ahora con la resolución 
de 10/3 que se sigue manteniendo la redacción anterior, algo que nosotros 
consideramos injusto para los docentes de este cuerpo, como definimos a 
continuación: 

El único requisito que el Real Decreto 1/2019, de 11 de enero, por el que se 
establecen los principios básicos comunes de evaluación aplicables a pruebas de 
certificación oficial de las enseñanzas de idiomas de régimen especial es que los 
profesores o aquellos que hayan participado en la organización, la elaboración, 
la administración y la evaluación de las pruebas, en cualquiera de sus estadios, 
no puedan inscribirse en las pruebas de certificación de los idiomas en los que 
hayan participado.  

Sin embargo, el desarrollo normativo en Castilla-La Mancha (Decreto 89/2018, 
de 29 de noviembre y Orden 149/2020, de 26 de agosto) va más allá, 
estableciendo que tampoco podrá inscribirse en las pruebas de certificación el 
profesorado que imparta docencia de estas enseñanzas en Castilla-La Mancha. 
Excepcionalmente, podrá concurrir a las pruebas de certificación el profesorado 
destinado en una escuela oficial de idiomas de Castilla-La Mancha en la que no 
esté implantado el idioma que desee certificar. 

Csif considera injusto este desarrollo ya que únicamente tienen la posibilidad de 
inscribirse aquellos profesores que deseen examinarse de idiomas que no existan 
en su centro de trabajo, con lo cual deben limitarse a examinarse en dichos 
idiomas y se les niega la posibilidad de examinarse en nuestra comunidad de 
otros idiomas que sí existan en su centro de trabajo, obligándolos a matricularse 
en otra comunidad, hecho insólito comparándolo con las normativas de otras 
CCAA donde todos sus profesores de idiomas tienen la posibilidad de examinarse 
en cualesquiera otros idiomas en su propia comunidad autónoma.  



 

 

En la práctica nuestra normativa revela situaciones tan absurdas como que 
ningún docente pueda optar al examen de inglés, ya que en todos los centros se 
imparte inglés y es requisito imprescindible que en el centro en el que trabaje el 
candidato no se imparta ese idioma, o como por ejemplo que ningún docente de 
la EOI de Talavera se presente a portugués, ya que no existe otro centro donde 
se imparta este idioma. 

Csif exige que se modifique esta normativa con el fin de garantizar la objetividad 
e igualdad de oportunidades, proponiendo el siguiente desarrollo: 

El personal docente que preste servicio en una Escuela Oficial de Idiomas de 
Castilla-La Mancha sólo podrá inscribirse para la realización de las pruebas de 
certificación en idiomas distintos al que imparte y sólo podrá realizar la 
inscripción en un centro de trabajo distinto a aquel en el que presta servicio.  
Excepcionalmente, este personal podrá formalizar la inscripción en su centro de 
trabajo cuando el idioma en el que desea matricularse sólo se oferte en su centro 
de trabajo. En este caso se designará un tribunal constituido por el Director o 
Directora de la Escuela o un Inspector o Inspectora de Educación, que actuará 
como presidente/a, y dos expertos/as en el idioma correspondiente que aplicarán 
y calificarán la prueba. 

Esta situación fue planteada por CSIF en la mesa del pasado 29 de octubre. La 
respuesta fue que se estudiaría con detenimiento. Ahora queremos saber si se 
ha estudiado y qué argumentos hay para no haberlo cambiado porque en la 
resolución del 10/03 sobre procedimiento, solicitud y calendario de realización 
de las pruebas se vuelve a reflejar este hecho que consideramos injusto. 

Desde CSIF, lamentamos que se no se haya aprovechado este tiempo para 
cambiar esto y vuelva a aparecer para la realización de las pruebas de este año. 
No podemos permitirnos que nuestro profesorado de EEOOII se tenga que ir a 
otra CA a hacer las pruebas de certificación. Tendría todo el sentido que si se 
quieren examinar de japonés o de rumano, que son idiomas que no se imparten 
en CLM, se tengan que ir a Madrid a examinarse, o que los profesores de la EOI 
Talavera si quieren certificar portugués se tengan que examinar en Extremadura 
porque es cierto que el idioma portugués no se imparte en ninguna otra escuela 
de CLM, pero no tiene sentido que para el resto de idiomas: alemán, francés, 
inglés o italiano nuestro profesorado no lo pueda hacer aquí. No tiene sentido.  

o) ¿Cuándo se va a solucionar el problema del personal no docente del IES San José 
de Cuenca? Cuando dividieron el IES San José de Cuenca en el Centro Integrado 
de Formación Profesional nº1 de Cuenca (matrícula de 170 alumnos) y el actual 
IES San José (500 alumnos) se hizo desde Toledo un reparto desproporcionado 
del personal no docente (al CIFP 4 ordenanzas y 2 auxiliares administrativos y al 
San José 2 ordenanzas y un auxiliar administrativo). Hubo una reunión para 
informarnos del asunto, dicho reparto no es proporcional a la carga de trabajo 
de cada uno de los centros y está generando problemas en el futuro. Desde el 1 



 

 

de febrero del IES San José está sin auxiliar administrativo porque la 
administrativa que había se ha ido en concurso de traslados. 
 

p) Nos están llegando quejas de los docentes de que los cursos de competencia 
digital, en algunos centros, están aumentando la labor burocrática de los 
docentes, dado que se está mandando la realización de tareas constantemente 

 
 
Respuesta de la Administración: 
 
Se muestran de acuerdo en relación al acceso del profesorado de EEOOII a las pruebas 
de EEOOII, piden que les mandemos de nuevo la propuesta que hace CSIF, porque 
efectivamente no tiene sentido como está planteado en la normativa. 
 
Llamarán pronto a negociar las CCSS. Las comisiones de servicio de las plazas que hay en 
los centros de formación especial van a continuar, se establecieron a tres años. No 
continuarán, lógicamente, las que se hayan cubierto por concurso de traslados. 
 
El sorteo para los tribunales de maestros, el martes 29 marzo. 
 
La administración avanza que los docentes itinerantes van a recuperar el acuerdo de 
itinerancia de 2001. Recuperarán el primer desplazamiento y el complemento de 0,08 
que se hacía. Querían hacer un sistema por tramos, para que fuera un complemento 
fijo, pero intervención no lo aprueba. Siguen trabajando en el tema de los tramos. 
 
Por último, la administración informa sobre la última adjudicación, que será el viernes 
1 de abril, y el último llamamiento telemático que será este miércoles, 23 de marzo. 
 
 
 
 
La reunión finaliza a las 12h21. 
 
 
 
 


